

PENGUATAN KESENIAN DAERAH DAN INOVASI PRODUKSI MAKANAN TRADISIONAL UNTUK MENDUKUNG PENGEMBANGAN DESA WISATA JATIMULYO

Oleh: Miftahuddin, Mutaqin, Sebastianus Pranatahadi

ABSTRAK

Digambarkan bahwa Desa Jatimulyo memiliki potensi yang luar biasa untuk pengembangan Desa Wisata. Desa ini memiliki tanah yang subur untuk ditanami berbagai jenis bahan baku makanan lokal dan alamnya indah. Demikian pula, masyarakat Jatimulyo masih mempertahankan berbagai jenis kesenian lokal sebagai identitas. Tentu saja, semua ini adalah modal yang luar biasa apabila dikelola dengan baik untuk pengembangan Desa Wisata. Oleh karena itu, PPM (Pengabdian Pada Masyarakat) ini bertujuan: untuk memberdayakan masyarakat melalui penggalian potensi lokal untuk mendukung pengembangan Desa Wisata Jatimulyo, penguatan kompetensi kesenian masyarakat melalui pendidikan, pelatihan, dan pendampingan, serta inovasi produksi olahan makanan tradisional berdasarkan pada sumber daya alam lokal melalui pelatihan, pendampingan, dan praktik. Dari hasil pelaksanaan kegiatan tampak bahwa program dan kegiatan pemberdayaan yang dilakukan melalui KKN (Kuliah Kerja Nyata) dapat langsung dirasakan manfaatnya. Khusus bagi Desa Jatimulyo sebagai Desa Wisata, maka dengan program-program yang telah dilakukan akan semakin memperkuat eksistensinya. Baik pengembangan kesenian maupun inovasi makanan tradisional pada kenyataannya secara langsung bersinggungan dengan eksistensi Desa Wisata Jatimulyo. Program pengembangan kesenian yang telah dilakukan, seperti pelatihan tari, angklung, dan ketoprak anak, pada kenyataannya dapat memperkuat dan melanggengkan jenis kesenian tradisional yang telah ada di Desa Jatimulyo. Demikian pula pelatihan inovasi makanan tradisional, seperti pembuatan Kembang Gula Kelapa, membuat Wedang Uwuh, pengemasan Dawet Sambel, pembuatan Permen Semut, dan pembuatan Gedhang Nugget, tentu manfaatnya sangat dirasakan. Dengan inovasi-inovasi yang telah dilakukan jelas akan meningkatkan daya tarik pembeli, dan pada akhirnya dapat meningkatkan pendapatan masyarakat. Secara umum, dengan program-program yang telah dilaksanakan, baik pengembangan kesenian maupun inovasi produk makanan tradisional akan mendukung keberadaan desa wisata tersebut.

Kata Kunci: Kesenian daerah, makanan tradisional, dan wisata Jatimulyo